

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse
Herausgeber: La Croix-Rouge suisse
Band: 83 (1974)
Heft: 4

Artikel: Ici l'hôpital de jour...
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-683642>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 25.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Ici l'hôpital de jour...



Pionnière en la matière, la section zurichoise de la Croix-Rouge suisse

Il est ouvert tous les jours, du lundi au vendredi, de 9 heures à 16 heures 30. Il est sis au 99 de la Minervastrasse, à Zurich. Il est entré en service au mois de janvier 1974. Il est l'œuvre de la section de Zurich de la CRS, qui a fait là œuvre de pionnière, sur le plan Croix-Rouge tout au moins. Nous parlons de l'hôpital de jour que cette dernière a annexé à son service d'ergothérapie ambulatoire – le plus ancien de Suisse – et qui est destiné à des handicapés de tout âge et à des malades chroniques soignés à domicile, de même qu'à des personnes âgées isolées. Le but premier de cet hôpital de jour : soulager quelque peu les familles des patients, les sortir de leur isolement, les aider à utiliser les forces et les facultés physiques dont ils disposent encore, et leur éviter autant que faire se peut une hospitalisation.

L'initiative de la section de Zurich se place dans le cadre des solutions qui sont actuellement recherchées dans le but de permettre aux personnes âgées et aux malades chroniques de demeurer le plus longtemps possible dans leur foyer, tout en bénéficiant des soins et de l'assistance dont ils ont besoin.

Jusqu'ici, la Croix-Rouge suisse contribuait à la recherche de telles solutions en diffusant les divers cours du programme de la «Santé au foyer» et en formant des auxiliaires-hospitalières volontaires. La section de Zurich vient de montrer une voie nouvelle que l'on souhaiterait voir suivre par d'autres sections. Précisons encore que les caisses-maladie remboursent une partie des frais de ces journées «d'hospitalisation» dont le coût revient à 28 francs par personne.

L'hôpital de jour de la section zurichoise est dirigé par une infirmière en psychiatrie, tandis que deux ergothérapeutes s'occupent des patients qui bénéficient de traitements de groupe ou individuels. Un médecin installé dans le même immeuble peut être consulté en cas de besoin.



A leur arrivée, les hôtes de l'hôpital de jour se voient servir un rafraîchissement: une tasse de café ou de thé ou un jus de fruit. Toute la matinée est consacrée à l'ergothérapie. Le repas de midi est suivi d'une petite pause et l'après-midi est avant tout réservé à la détente: jeux, musique, présentation de diapositives ou de films, promenade dans le jardin, visite d'un musée, lèche-vitrine. A 16 heures, tous les patients se retrouvent autour d'une dernière tasse de thé avant d'être reconduits chez eux.

Photos M. Hofser

